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人の温かみが感じられる学校  みんなで笑顔と元気を作り出せる学校 

 
 早いもので、新学年になってから一か月が過ぎました。4月には、天見
駅から学校までの遊歩道の八重桜が満開になり、桜のトンネルの中を皆、
元気に登校してくれました。今は、その花びらが道路に落ち、花びらのじ
ゅうたんの上を歩いて学校へ通っています。とてもいい季節になりまし
た。木々の葉は、若草色に芽吹き、山から息吹を感じます。一年生のお母
さんにお話しを聞きますと、「学校は楽しそうにしています。」「元気に楽
しく通っています。」と嬉しいお声を聞かせていただきました。なんと言
っても「元気」が一番。「楽しい」が一番だと思います。天見小学校での学
びの一つ一つが楽しいものであってほしいと思います。 

 新しい教室をのぞいてみましょう。 
1年生は、文字を書く前段階の練習していました。鉛筆の持ち方や、

鉛筆をくるくるとスムーズに動かす練習、「払う」、「とめる」、などが
どういうものか、書く時の姿勢などなど・・・これから学習が始まる
全ての基礎となる大切な時間でした。鉛筆の持ち方がとってもきれい
でした。意識しないと持ち方がすぐ崩れますので、お家でも鉛筆の持
ち方に意識して宿題などを見てあげてくださいね。 

 
2年生は、運動場で体育をしていました。整列が上手で、掛け声も元

気よく、準備体操をしていました。学校で一番人数が多い 2 年生は、
いつも元気なのがとってもいいところです。 
先日の算数の授業では、38＋24の答えをどうやって求めたのか、自

分たちの求め方を伝え合っていました。一の位、十の位を意識して、 
上手にわかりやすく伝えていました。 

 
3 年生は、算数で「わり算」を勉強していました。「15 個のあめを 5

人で同じ数ずつ分けると、一人分は何個になりますか。」昨日は、ブロ
ックを使って考えたようですが、今日は、ブロックを使わなくても解け
るかな？ということに挑戦していました。「わり算の仕方、知らんよ。」
素直ないい意見です。わり算の仕方はわからなくても今までに習った
ことを使うと、なんでも解けちゃうところが算数の面白いところ。 

       これから算数の面白さをたくさん勉強してほしいです。 
 
4年生は、外国語の勉強をしていました。今日の学習は、天気の表し

方で、Sunny.Cloudy,Cold,Hot・・・日本の各地の映像を見ながら、覚
えていました。いろんな表現を英語で言えたら楽しいですね。6 年生
になったら、奈良公園で外国から来た人にインタビューをする機会が

あるかもしれません。英語は、地球のどこでも使える共通の言語。なんでも真剣に興味深
そうに取り組む姿がとてもいいです。 
 

5 年生は図工の時間でした。以前から絵が上手だと聞いていましたが、
サイネリアの花をしっかり観察して、葉の色や花の色も忠実に描くこと
ができ、教室中、机の上にきれいな花が咲いていました。 
もうすぐ臨海学校です。先日、実行委員長を決めたそうですが、手を挙

げて立候補してくれた子がいたそうですよ。前向きなところ、素敵です。
どんどん前向きになってください。 

 
 6年生は、政治の勉強をしていました。今日は「天皇」について。天
皇の映像を見て「天皇」だと知っていた子は半分もいませんでした。ま
してや「天皇」が「国民の象徴」という立場で、政治の主権は「国民」
にあることも知らないようでした。6 年生の社会は、公民から始まりま
す。選挙の仕方や憲法についても習っていきます。 

 

こうしてみると、学年により学習の内容は様々ですが、一つずつ基礎を積み上げていくのが

小学校の勉強だろうと思います。だんだんに、基礎の上に基礎を積み上げ、中学になってまた

新しい学習を深めながら、高校生、大学生、社会人になっていきます。大人になるまでに、子

どもたちは何に興味を持ち自分の一番の得意を見出していくようになるのでしょう。それぞれ

にいろんな分野で得意が見つかっていくのでしょうが、勉学の第一歩である小学校での学習、

人間関係の作り方、思いやりの育成等、義務教育で習得することはたくさんあります。そう思

うと改めて義務教育の大切さを感じます。子どもたちの得意とする分野が増えるよう、天見小

学校でいろんなことをいっぱい学んで卒業していってほしいです。 

 
 

今年度も、てくてくテーリングへの準備が始まりました。4月 24日から 6年生の班長を中心

に縦割り班で、小さな子たちの意見を聞きながら、行く順番や場所などを練っています。 

今年は、千早口方面。私は今年天見小学校 2年目ですので、昨年の天見方面と今年の千早口

方面を周ってやっと「てくてくテーリング」をコンプリートすることとなり、その両方の歴史

を知れることも含めて、とても楽しみです。 

今年もたくさんの方々のお力をお借りすることになります。それぞれの場所で説明していた

だく話者さんや、ボランティアの保護者の方々、友邦や岩瀬の集会所、地蔵寺、薬師寺、賽の

神、地蔵尊などの場所をお貸ししていただく方々、昼食場所をお貸しいただく公民館、今年度

も防災教育の一環で、α米をお分けいただく市役所の方々、具だくさんのお味噌汁を作ってく

ださる民生委員さんをはじめとする地域のみなさま、たくさんの方々のご協力によって、故郷、

天見の歴史に触れ、自然に触れ、人の温かさに触れ、思いやりに触れ、笑顔に触れ、さらには

防災の時の炊き出しの仕方にも触れ、学ぶべきいろんなことをこの一日で学習することができ

ます。毎年、保護者のみなさまのご協力にも感謝申しあげます。車道横断等の箇所であったり、

熱中症予防であったり、たくさんの方々が参加してくださることで子どもたちの安心感が増し

ます。今年度は、千早口地区の名所を回る「てくてくテーリング」での様子をビデオに収め、

「地域活性化」や「児童募集」にもつながればとの思いから、千早口ハイキングコースの観光

ビデオを作りたいと思っています。流していただけるところも募集しています。顔がわからな

いよう編集していきます。ご協力をよろしくお願いします。 

新しい教室にも慣れ、新しい学びを楽しんでいます。 
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